

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

PRIMERA PIEDRA HOSPITAL NACIONAL DE COJUTEPEQUE

07 DE FEBRERO DE 2006.

ESTE DIA HA SIDO UN DIA LARGO, TEMPRANO ASISTIMOS A DESPEDIR A NUESTRAS TROPAS QUE MARCHAN HACIA IRAK EN EL SEXTO CONTINGENTE, DESPUES ESTUVIMOS EN CONCEPCION CHALATENANGO ENTREGANDO OBRAS, VIAJAMOS A CHINAMECA A ENTREGAR MAS OBRAS Y HOY HEMOS VENIDO ACA A COJUTEPEQUE A ANUNCIAR LAS BUENA NUEVA PARA CUSCATLAN.

DESDE QUE ASUMÍ ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO, EL UNO DE JUNIO DEL AÑO 2004, DIJE QUE UNA DE LAS PRIORIDADES ERA LA SALUD, Y ASÍ LO HEMOS DEMOSTRADO CON TODAS LAS ACCIONES QUE EN ESTE TEMA HEMOS DESARROLLADO.

Y LO PODEMOS DEMOSTRAR CON HECHOS CONCRETOS, AUMENTAMOS DE SEIS A DOCE AÑOS LA COBERTURA DE SALUD PARA LOS HIJOS DE LOS DERECHOHABIENTES EN EL SEGURO SOCIAL, Y A 18 AÑOS LA CONSULTA EXTERNA ESPECIALIZADA, EN EL HOSPITAL BENJAMIN BLOOM.

ASIMISMO, CREAMOS EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, FOSALUD, CON EL CUAL ESTAMOS BENEFICIANDO A TRES MILLONES DE SALVADOREÑOS, QUE AHORA TIENEN ACCESO A LOS CENTROS DE SALUD, DURANTE LAS 24 HORAS Y LOS FINES DE SEMANA Y TAMBIEN LOS DÍAS FESTIVOS.

Y TAMBIEN HEMOS INICIADO LA CONSTRUCCION DE IMPORTANTES OBRAS DE INFRAESTRUCTURA EN EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, Y EN EL MARCO DEL COMPONENTE RED SOLIDARIA DEL PLAN PRESIDENCIAL OPORTUNIDADES, HEMOS EXTENDIDO LA COBERTURA DE SALUD, EN AQUELLAS ZONAS RURALES COMPRENDIDAS DENTRO DEL MAPA DE LA POBREZA.

EL INSITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, INICIO LA CONSTRUCCION DE OCHO PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA A NIVEL NACIONAL, CON UNA INVERSION DE 70 MILLONES DE DOLARES.

HERMANOS DE COJUTEPEQUE, HERMANOS SALVADOREÑOS:

ES UN HONOR PARA MÍ, ANUNCIAR EL INICIO DE LA RECONSTRUCCIÓN DE SIETE HOSPITALES NACIONALES DEL MINISTERIO DE SALUD, PROYECTO QUE TIENE UN COSTO DE MAS DE 100 MILLONES DE DÓLARES, ES LA INVERSIÓN MÁS GRANDE EN EL ÁREA DE LA SALUD, QUE ESTAMOS EJECUTANDO EN LA HISTORIA RECIENTE DE EL SALVADOR.



EL MINISTERIO DE SALUD, POR MEDIO DEL PROYECTO DE RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES Y EXTENSIÓN DE COBERTURA DE SERVICIOS DE SALUD, REHABILITARÁ LOS HOSPITALES DE COJUTEPEQUE, HOY ESTAMOS AQUÍ PONIENDO LA PRIMERA PIEDRA, UNA DE LAS PROMESAS, PARA COJUTEPEQUE, FUE LA RECONSTRUCCION DE ESTE HOSPITAL.

EL HOSPITAL SAN PEDRO EN USULUTÁN, SAN RAFAEL EN SANTA TECLA, SANTA TERESA EN ZACATECOLUCA, SANTA GERTRUDIS EN SAN VICENTE, SAN JUAN DE DIOS EN SAN MIGUEL Y EL HOSPITAL DE MATERNIDAD EN SAN SALVADOR, CON UNA INVERSIÓN DE MAS DE 100 MILLONES DE DÓLARES.

EN EL MARCO DE TODA ESTA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA, HOY ESTAMOS INICIANDO EL PROYECTO DE CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO HOSPITAL NACIONAL DE COJUTEPEQUE, CON EL QUE VAMOS A BENEFICIAR A MÁS DE 186 MIL HABITANTES DEL DEPARTAMENTO DE CUSCATLÁN Y SECTORES ALEDAÑOS.

EL PROYECTO DEL HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL DE COJUTEPEQUE, TIENE UN COSTO DE MÁS DIEZ MILLONES DE DÓLARES Y UN PERIODO DE EJECUCIÓN, DE 16 MESES, ESPERO VENIR A INAUGURARLO PARA EL TERCER ANIVERSARIO DE NUESTRO GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO.

EL MODERNO EDIFICIO SERÁ CONSTRUIDO EN UN EDIFICIO CEDIDO POR EL MINISTERIO DE LA DEFENSA NACIONAL, PARA SER ADMINISTRADO POR EL MINISTERIO DE SALUD DE 4.8 MANZANAS, Y CONSTA DE UN ÁREA DE CONSTRUCCIÓN DE 7 MIL 758 METROS CUADRADOS QUE ALBERGARÁ 10 MODERNOS EDIFICIOS.

DENTRO DE LOS SERVICIOS QUE PRESTARÁ ESTE HOSPITAL SE ENCUENTRAN DIAGNÓSTICO POR IMÁGENES, LABORATORIO CLÍNICO Y ALBERGUE PARA MADRES, ENCAMADOS PARA MEDICINA, CIRUGÍA, PEDIATRÍA, GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA; EMERGENCIAS Y FARMACIA; CENTRO OBSTÉTRICO, ATENCIÓN AL RECIÉN NACIDO, CENTRO QUIRÚRGICO, CENTRAL DE ESTERILIZACIÓN; CIRUGÍA AMBULATORIA, RESIDENCIAL DE MÉDICOS, CONSULTA EXTERNA, ADMINISTRACIÓN, SALA DE USOS MÚLTIPLES, AUDITORIO; HOSPITAL DE DÍA; ENTRE OTROS SERVICIOS.

EL HOSPITAL ACTUAL, CONSTRUIDO EN EL AÑO 1958 COMO CENTRO DE SALUD Y QUE SE CONVIRTIÓ EN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL DE ATENCIÓN EN 1996, FUNCIONARÁ CUANDO TERMINE LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE MODERNO HOSPITAL COMO UNIDAD DE SALUD, QUE SE VENDRÁ A INCORPORAR AL TRABAJO QUE REALIZAN LAS 13 UNIDADES DE SALUD E IGUAL NÚMERO DE CASAS DE SALUD DEL SIBASI DE COJUTEPEQUE.



COMO DIJE ESTIMADOS HERMANOS DE COJUTEPEQUE ASISTENTES A ESTE ACTO IMPORTANTISIMO PARA EL PAIS, LA SALUD DEL PUEBLO SALVADOREÑO ES PRIORIDAD PARA MI GOBIERNO, A PESAR DE LOS SEÑALAMIENTOS QUE ME HICIERON DE QUE YO IBA A PRIVATIZAR LA SALUD, LES HE DEMOSTRADO CON HECHOS CONCRETOS QUE ESTABAN EQUIVOCADOS. LEJOS DE PRIVATIZAR LA SALUD, LA HEMOS MEJORADO Y ESTE GOBIERNO SERÁ RECORDADO POR SUS LOGROS ALCANZADOS EN SALUD QUE ES UNO DE LOS TEMAS FAVORITOS DE LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA.

QUERIDOS HABITANTES DE COJUTEPEQUE:

HOY ESTAMOS PONIENDO LAS BASES PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN MODERNO HOSPITAL, PARA TODOS USTEDES. QUISIERA DECIRLES Y REPETIR UNA FRASE QUE HE UTILIZADO EN MI MANDATO PORQUE LOS POLITICOS Y ESPECIALMENTE UN PRESIDENTE SON RECORDADOS POR SUS OBRAS, SON RECORDADOS POR LO QUE PROMETEN Y LO QUE HACEN, ***DE NO HACER PROMESAS MENTIRAS Y POPULISTAS Y POR ESO LA EXPRESION DE QUE EL SALVADOR VALE LA PENA, DE QUE COJUTEPEQUE VALE LA PENA, ES UNA EXPRESION MUY VALIDA HOY, PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY COJUTEPEQUE VENIMOS A CUMPLIRTE LA PROMESA DE ESTE NUEVO HOSPITAL QUE VA A CONVERTIR A COJUTEPEQUE EN UNA CIUDAD MODERNA.

TANTO ES ASI EL TEMA DE LA SALUD QUE QYER ESTUVIMOS LAS 24 HORAS DE LA UNIDAD DE SALUD DE ZACATECOLUCA Y SEGUIREMOS HASTA CUANDO LA LEY LO PERMITA, INAUGURANDO TODAS LAS OBRAS QUE PROMETIMOS.

AQUÍ EN COJUTEPEQUE POR EJEMPLO ME PIDIERON UN COMPLEJO DEPORTIVO COMO LOS SABEMOS LLAMAR LOS SALVADOREÑOS, Y YA ESTAMOS TRABAJANDO PARA QUE ESE COMPLEJO DEPORTIVO SEA UNA REALIDAD EN COJUTEPEQUE.

ESTA NOTICIA IMPORTANTE DE SALUD ES LA QUE NOS DIO EL MINISTRO MAZA BRISUELA, QUE ESTUVO EN JAPON DEL 29 DE ENERO AL 05 DE FEBRERO PARA FIRMAR LOS CONTRATOS DE CONSTRUCCION Y EQUIPAMIENTO DEL CENTRO QUIRURGICO DEL HOSPITAL NACIONAL ROSALES, QUE CONTARA CON OCHO SALAS DE OPERACIONES, LA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS, EL AREA DE RECUPERACION POST OPERATORIA Y EL AREA DE ARSENAL.

LA INVERSION SERA APROXIMADAMENTE DE 6 MILLONES DE DOLARES Y REPRESENTA UNA DONACION EN PARTE DEL GOBIERNO JAPONES AL PUEGLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR.

ASIMISMO, EN EL MARCO DEL PROYECTO DE REHABILITACION DE LA INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO DE LOS HOPITAL NACIONAL ROSALES, EL GOBIERNO SALVADOREÑO SE



COMPROMETIO A CONSTRUIR Y A QUITAR LA NUEVA SALA DE EMERGENCIA Y A RECONSTRUIR EL AREA DE LA CONSULTA EXTERNA A UN MONTO DE 3,8 MILLONES DE DOLARES.

LAS OBRAS DEL HOSPITAL ROSALES, NUESTRO HISTORICO HOSPITAL ROSALES, DARAN INICIO A FINALES DEL MES DE FEBRERO DE ESTE AÑO, Y QUE TIENEN PREVISTA SU INAUGURACION A MAS TARDAR EN EL MES DE MARZO DEL 2007.

ESTAS SON NOTICIAS QUE CAMBIAN VIDAS, PORQUE CAMBIAN EL NIVEL DE VIDA DE LAS PERSONAS, LA CALIDAD DE VIDA.

HE QUERIDO ASISTIR PERSONALMENTE A ESTE LANZAMIENTO, PORQUE QUIERO MANDAR UN MENSAJE MUY CLARO, QUE LA SALUD PUBLICA ES PRIORIDAD PARA ESTE GOBIERNO, SEGURAMENTE QUE DEBERIAMOS HACER MAS, Y VAMOS A IR PRIORIZANDO AÑO CON AÑO DENTRO DEL PRESUPUESTO NACIONAL, EL HECHO DE QUE PODAMOS INCREMENTAR EL PRESUPUESTO.

CADA VEZ QUE ME REUNO CON EL MINISTRO MAZA, ME PIDE MAS DINERO DEL PRESUPUESTO Y YO ENTIENDO AL MINISTRO, Y A MI ME TOCA REPARTIR LOS PISTOS ENTRE TODAS LAS CARTERAS DE ESTADO, LO MISMO ME PASA CON EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, LO MISMO ME PASA CON TODOS Y EL MINISTRO DE HACIENDA QUE HACE UNA CARA ***CUIDANDO LOS CENTAVOS, Y TIENE RAZON, DEBEMOS HACER UN BALANCE ENTRE LAS NECESIDADES DE SALUD Y EDUCACION QUE SON PRIORIDAD A1 PARA ESTE GOBIERNO Y LA ESTABILIDAD MACROECONOMICA, NUESTRO ENDEUDAMIENTO Y LA ESTABILIDAD FINANCIERA QUE AL FINAL ES IMPORTANTE TAMBIEN PARA TODOS LOS SALVADOREÑOS.

PERO TENGAN LA SEGURIDAD QUE DESDE QUE INICIAMOS EL GOBIERNO, EL TEMA DE SALUD, ES UNA PRIORIDAD. Y HOY VUELVO A REPETIR LO MISMO QUE DIJE EN LA CAMPAÑA, PORQUE ME GUSTA REPETIR MUCHISIMO ESTA FRASE, PARA QUE A NADIE LE QUEDE DUDA, EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE SACA, JAMAS NI PENSO, NI PIENSA, NI PENSARA PRIVATIZAR LA SALUD, NI EL SEGURO SOCIAL, NI LOS HOSPITALES PUBLICOS, POR EL CONTRARIO, ESTAMOS MANDANDO EL MENSAJE DE QUE LA SALUD ES TEMA IMPORTANTEN Y LE ESTAMOS INVIRTIENDO CON ESTOS PRESTAMOS QUE AL FINAL LO VAMOS A PAGAR TODOS LOS SALVADOREÑOS, LE ESTAMOS APOSTANDO A QUE ESTOS HOSPITALES CAMBIEN LA CALIDAD DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS.

YO LE AGRADEZCO A LAS PERSONAS QUE ASISTEN EL DIA DE HOY, AL PERSONAL QUE VA A TRABAJAR EN ESTE HOSPITAL, TAMBIEN A LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES, A LAS AUTORIDADES LOCALES, A LAS AUTORIDADES MILITARES.



QUIERO DECIRLES QUE ESTE TRABAJO INTENSO DEL GOBIERNO QUE DESPLIEGO A LO LARGO Y ANCHO DEL PAIS, ME DEJA GRANDES SATISFACCIONES, DE QUE FORMA EL PRESIDENTE SE QUEDA SATISFECHO AL FINAL DEL DIATAN INTENSO DE TRABAJO ES FACIL, LA SATISFACCION DE VER LOS ROSTROS HOY DE LOS COJUTEPECANOS, DE RECIBIR EN UN PAR DE MESES, UNA OBRA DE TAL MAGNITUD EN UN DEPARTAMENTO TAN IMPORTANTE.

ADEMAS DEL HOSPITAL, YA LES ANUNCIO EL CENTRO DEPORTIVO QUE VAMOS A CONSTRUIR AQUÍ EN COJUTEPEQUE.

PERO ADEMAS, TAMBIEN ES IMPORTANTE DECIR QUE TODA LA RED CARRETERA QUE HEMOS CONSTRUIDO PARA COJUTEPEQUE ES ESPECTACULAR, YO RECUERDO QUE ANTES ERA UN DOLOR DE CABEZA LLEGAR AQUÍ, HOY LLEGAMOS RAPIDAMENTE CUANDO NO CIERRAN LA CALLE LOS DESOCUPADOS QUE AFORTUNADAMENTE NO FUE EL CASO EL DIA DE HOY, Y AFORTUNADAMENTE ESTAMOS TODOS AQUÍ REUNIDOS.

PORQUE CUANDO SE REUNEN LOS BUENOS PARA PLANIFICAR COSAS BUENAS, A LOS PAISES Y A LAS CIUDADES COMO COJUTEPEQUE LES VA MUY BIEN.

YO LE AGRADEZCO A TODO EL PERSONAL DEL MINISTERIO, LES HA COSTADO HECHOS ANDAR ESTE PROYECTO, PERO YA HA COMENZADO Y VAMOS A IR PONIENDO ESA PRIMERA PIEDRA, PARA QUE FINALMENTE LO MAS PRONTO POSIBLE LE ENTREGUEMOS ESTA INFRAESTRUCTURA AL PUEBLO SALVADOREÑO QUE TANTO SE LO MERECE.

PORQUE ASI DEBEMOS JUZGAR SIEMPRE A LOS POLITICOS, LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY LE CUMPLIMOS A COJUTEPEQUE.

MUCHISIMAS GRACIAS